

Non à l'initiative « pas de spéculation sur les denrées alimentaires »

Berne, le 17 septembre 2015

Communiqué de presse

Non à l'initiative « pas de spéculation sur les denrées alimentaires »

Le Conseil national rejette ce texte dangereux pour nos emplois

Ce matin, le Conseil national a largement rejeté l'initiative populaire « pas de spéculation sur les denrées alimentaires » lancée par les jeunes socialistes. Le PLR. Les Libéraux-Radicaux est satisfait de ce vote clair face à une nouvelle initiative inutile et coûteuse de la gauche. Si le combat contre la faim dans le monde est louable et rencontre un large soutien, ce projet présenté rate totalement sa cible. L'initiative prétend que la cause de la faim dans le monde est la spéculation réalisée autour des denrées alimentaires. C'est faux ! Le PLR s'oppose totalement à ce texte qui, de plus, menace inutilement des milliers d'emplois dans notre pays.

L'initiative « pas de spéculation sur les denrées alimentaires » ne repose sur aucun fondement scientifique. L'argumentation des initiants n'est que spéculation. Après analyse, il s'avère que la spéculation ne joue qu'un rôle mineur en ce qui concerne la variation des prix. Il y a d'autres facteurs beaucoup plus importants comme par exemple des stocks historiquement bas, des conditions météorologiques défavorables dans d'importantes zones de culture ou encore les mesures politiques des pays exportateurs et importateurs.

Une étude récemment publiée par la Haute école de Lucerne et de l'Université de Bâle confirme que la spéculation a une très faible influence sur les prix ou la volatilité. D'autres études précédentes vont même jusqu'à constater que la spéculation peut avoir un effet stabilisateur.

Un coup d'épée dans l'eau

Cette initiative est une nouvelle attaque de la gauche dogmatique envers la place économique de la Suisse. En visant à interdire la spéculation pour les denrées alimentaires, les initiants proposent une nouvelle réglementation contraignante qui aura un impact catastrophique pour les entreprises. Ces dernières chercheront à éviter cette nouvelle contrainte en délocalisant. Des emplois seront supprimés en Suisse. Cela représente une nouvelle perte de compétitivité pour la place économique suisse, sans avoir un véritable effet sur la faim dans le monde.

C'est un véritable coup d'épée dans l'eau puisque cette mesure s'applique à l'échelle nationale alors que le problème de la faim doit être coordonné à l'échelle internationale. Encore une initiative qui rate sa cible. Les moyens proposés ne répondent pas aux objectifs. Le PLR soutient la décision du Conseil national et va continuer à s'engager pour que cette initiative populaire « pas de spéculation sur les denrées alimentaires » soit rejetée.

Liberté, Cohésion et Innovation – **par amour de la Suisse.**

Contacts

- › Philipp Müller, président et conseiller national, 079 330 20 79
 - › Jean-René Germanier, conseiller national, 079 628 66 20
 - › Georg Därendinger, chef de la communication, 079 590 98 77
 - › Aurélie Haenni, porte-parole romande, 079 315 78 48
-

Non à l'initiative « pas de spéculation sur les denrées alimentaires »

Le PLR est le garant du modèle à succès suisse depuis 1848. Grâce à nos compétences économiques, nous assurons à la Suisse des conditions-cadre optimales, afin de préserver les emplois et d'en créer davantage. Nous nous engageons également pour les accords bilatéraux, mais refusons toute adhésion à l'Union européenne